



En este número

Al estar definidos los ganadores en el balotaje del 20 de agosto, la discusión nacional se centra sobre la cuestión política. En este número 251 de la *Revista Análisis de la Realidad Nacional* los articulistas abordan la política nacional desde diversas perspectivas.

En la sección de actualidad, se hace una aproximación a las peripecias que deberá hacer el nuevo gobierno para trabajar con un presupuesto que será aprobado por una legislatura en su contra.

Asimismo, dos analistas de IPNUSAC, Cristhians Castillo y Edgar Balsells, estudian desde sus disciplinas dos propuestas del

Movimiento Semilla, partido que resultó ganador de los comicios presidenciales. Castillo hace un análisis de la Semilla de la Transparencia sobre lo cual señala que se requiere más que acciones penales «una transformación axiológica de la función pública y del modelo económico y de negocios». Balsells aborda «El principio de Economía Humana del Movimiento Semilla» desde la perspectiva de los teóricos de la Economía. El articulista indica que «este principio debe insertarse en la caja de herramientas de la tecnocracia y ser utilizado por la academia y la sociedad civil para plantear recomendaciones concretas y realistas en torno a los más ingentes desafíos del momento».



Por otra parte, nuestro invitado William Gilberto Bobadilla López, señala en su trabajo «Cómo se manifiesta la crisis constitucional en Guatemala» la degradación del sistema y exhorta a fortalecer la democracia.

Otras temáticas que se abordan en esta edición no son menos importantes y muestran los diferentes problemas nacionales. Así, Lizandro Acuña, mediante una entrevista al jefe de la División Nacional contra el Desarrollo Criminal de las Pandillas (DIPANDA), de la Policía Nacional Civil (PNC) describe la violencia que utilizan las pandillas para extorsionar a la población. Darío Monterroso evidencia en su trabajo sobre la pesca del pez martillo no solo el peligro de extinción en que se encuentra esta especie sino la precariedad de los pescadores artesanales que no cuentan con apoyo del Estado para desarrollar su trabajo.

Cerramos esta edición con tres importantes colaboraciones externas. La Trabajadora Social Brenda Carolina Jiménez Chinchilla expone los resultados de su investigación

sobre «Trabajo Social en procesos de resocialización en adolescentes privados de libertad», en el cual muestra la importancia de la inclusión de esta disciplina en las instituciones encargadas de procurar la resocialización de los adolescentes que han transgredido la ley y poner como punto central al ser humano.

Incluimos una colaboración de la panameña María Bethancourt, quien nos muestra los avances y desafíos que tiene ese país para trabajar en la erradicación de la pobreza y subir los índices de desarrollo humano, principalmente en la región oriental de la provincia de Chiriquí, República de Panamá. En ese lugar la autora desarrolló su investigación.

Publicamos también un trabajo de Juan Cole, un investigador estadounidense e intelectual público e historiador moderno de Oriente Medio y Asia meridional, denominado «Cómo Israel se ocupó a sí mismo», que nos pone en contexto de la situación de este país y sus relaciones con Palestina.

